

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari rumusan masalah, hipotesis dan hasil penelitian maka dapat ditarik kesimpulan bahwa terdapat pengaruh yang positif dan signifikan terhadap penelitian yang berjudul “Pengaruh Pemahaman Fiqih Muamalah Dengan Sikap Money Politic Siswa MAN 1 Mojokerto”. Berdasarkan pada data yang telah dikumpulkan dan pengujian yang telah dilakukan dengan menggunakan metode regresi linier sederhana, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Pada variabel X (Pemahaman Fiqih Muamalah) dari tes yang disebarakan kemudian di olah dengan SPSS 21 diperoleh data rata-rata atau mean sebesar 88,90 yang kemudian di bulatkan menjadi 89. Hasil tersebut kemudian dikonsultasikan dengan tabel kriteria pemahaman fiqih muamalah yang menunjukkan bahwa tingkat pemahaman fiqih muamalah bagi siswa MAN 1 Mojokerto adalah sedang.
2. Pada variabel Y (Sikap Money Politic) dari angket yang disebarakan kemudian di olah dengan SPSS 21 diperoleh data rata-rata atau mean sebesar 85,60 yang kemudian dibulatkan menjadi 86. Hasil tersebut kemudian dikonsultasikan dengan tabel kriteria sikap money politic yang menunjukkan bahwa tingkat sikap money politic bagi siswa MAN 1 Mojokerto adalah tinggi.
3. Dari data yang dihasilkan terdapat pengaruh positif dan signifikan dari pemahaman fiqih muamalah dengan sikap money politic. Hal ini ditunjukkan dengan nilai signifikansi sebesar $0,000 < 0,05$ dan responden sebanyak 270 siswa, dan diperoleh persamaan regresi linier $Y = 44.134 + 0,466X$ yang artinya jika X ditingkatkan maka Y akan naik sebesar 0,466. Adapun nilai R Square variabel

pemahaman fiqih muamalah terhadap sikap *money politic* pada MAN 1 Mojokerto adalah sebesar 0,263 atau 26,3% dan sisanya sebesar 73,7% dipengaruhi oleh variabel lainnya yang tidak diteliti dalam penelitian ini. Jadi bisa disimpulkan jika semakin semakin tinggi pemahaman fiqih muamalah siswa maka semakin besar pengaruhnya terhadap sikap siswa untuk menolak *money politic*.

B. Saran

Dari hasil analisis dan kesimpulan sebelumnya pastinya masih terdapat banyak kekurangan di dalamnya. Maka dari itu, beberapa saran akan diperlukan untuk menjadi pertimbangan dan menjadi acuan untuk melakukan penelitian berikutnya terkait penelitian serupa. Berdasarkan hasil penelitian dari judul “Pengaruh Pemahaman Fiqih Muamalah Dengan Sikap *Money Politic* Siswa MAN 1 Mojokerto”, maka ada beberapa saran yang diberikan kepada guru, orang tua, dan peneliti selanjutnya yaitu:

1. Untuk guru, diharapkan dalam kegiatan belajar mengajar dapat menggunakan metode pembelajaran yang aktif, seperti diskusi, studi kasus, dan permainan simulasi, serta memberikan contoh-contoh nyata dari peristiwa politik yang terjadi baik di tingkat lokal maupun nasional untuk meningkatkan pemahaman siswa tentang fiqih muamalah dan kaitannya dengan kehidupan sehari-hari termasuk dalam konteks politik.
2. Untuk orang tua, agar bisa menjadi teladan bagi anak dalam menjalankan ajaran islam termasuk dalam hal keuangan dan politik. Serta membuka ruang diskusi dengan anak tentang isu-isu sosial dan politik yang terjadi dengan pendekatan yang sesuai dengan usia dan perkembangan anak.
3. Untuk peneliti selanjutnya, dikarenakan variabel dalam penelitian ini memperoleh pengaruh sebesar 26,3% maka penelitian lebih lanjut agar dapat memasukkan

variabel-variabel lain yang tidak diteliti pada penelitian ini. Selain itu, diharapkan penelitian ini dapat dijadikan referensi dalam melakukan penelitian selanjutnya pada bidang kajian yang sama dengan menambahkan dan memperluas faktor-faktor dari variabel penelitian lain agar penelitian yang dihasilkan lebih akurat dan maksimal. Bagi peneliti selanjutnya juga diharapkan dapat menggunakan metode lain seperti wawancara agar memperkuat pendapat dan memperluas sampel pada penelitian, karena metode yang digunakan dalam penelitian ini ialah kuesioner dan tes terbatas hanya dengan 270 siswa.